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今日日照·重点

校长实名推荐上北大

日照一中10名候选人昨面试

“推荐的肯定是全才”

本报记者 高建璋 见习记者 田宗媚

本报11月17日讯(记者 高建
璋 见习记者 田宗媚) 日照一
中获得“校长实名推荐上北大”的

消息一经传出，立即引起了社会各

界的广泛关注。17日，该校对通过

前期资格审查的10名学生进行了

面试，根据安排，日照一中将于本

月25日向北大报送推荐学生材料，

这意味着，最终人选将于一周内揭

晓。

17日上午，日照一中“校长实

名推荐上北大”面试举行。经过前
期的班主任、评审委员会审查，进

入候选人名单的10名学生参加面

试。

为保证面试的公正、公平性，

10名学生抽签决定自己的编号，然

后依次进入面试考场；面试在日照

市纪委、教育局的监督下进行，考

官由来自校外的教育专家以及日

照一中领导代表组成，现场命题。

面试过程中，学生首先要通报

自己的编号，但是不能说出自己的

名字、班级等信息，进行完自我评

价后对确定的面试题目进行答辩。

考官现场打分，并现场统计面试成

绩。

“面试过程的成绩满分为10

分，只占总成绩的十分之一。由于

面试程序非常严格，坚决杜绝了各

种人为因素的干扰。”日照一中副

校长臧春生表示。

据介绍，日照一中目前正在对

进入候选名单的同学学业成绩、综

合素质、个性特长和面试得分进行

最后统计，并向校长提供推荐材

料；校长根据评委提供名单和材

料，综合考查后，确定推荐人选1

人；学校在校园网和公告栏公示推

荐学生名单、推荐理由等信息，时

间7天，接受师生和社会监督。

据悉，对于各学校推荐的学

生，北大将安排相关学科的专家组

对学生报名资料进行审核。合格者

将免于参加北京大学自主招生笔
试而直接进入面试，面试合格者在

高考录取时将享受北京大学一批

次录取线下降30分录取的政策。

录取线下降 30分上北
大！学校推荐的学生会不会
出现“奇才”“怪才”呢？

日照一中副校长臧春生
表示，日照一中高三学生中不
乏市民眼中的“奇才”、“怪
才”：有的学生在全国计算机
比赛中获得一等奖，在亚太地
区比赛中获得银牌；多名学生
在全国物理竞赛中荣获一等
奖；有的学生，在全省、全国田
径比赛中都获得过优异成绩；

几名有特长的学生已经接到

国内名校抛出的橄榄枝……

“相对而言，有些‘奇才’

‘怪才’的学习水平不是很
高，但是有些学生不仅学习
成绩优异，而且特长非常突
出。所以，我们希望此次推荐
的学生是一个素质全面、个
性鲜明、特长突出的优秀学
生。”臧春生讲，此次北大是
首次在山东省自主招生，如
果日照一中推荐的学生到北
大后表现优异，肯定会给北
大留下深刻的印象。

并非校长一人说了算
按照《关于2011年日照

一中校长向北京大学“实名
推荐”优秀学生的实施意见》

要求，学生个人自愿申报，向
班主任提交申报材料，班主
任审查合格后向级部申报；

级部根据个人材料和综合表
现，初步确定人选，向校区推
荐，最后校区向学校推荐。

同时，学校成立由学校
领导教师代表、家长委员会
代表、学生代表等代表组成
的评审委员会，对报名材料

进行审核，确定候选人名单，

并对整个推荐过程进行监
督。

“整个推荐过程，学校层
层推荐选拔，集体研究审核，

校长最终推荐的人选实际上
也代表了集体的意愿。所以，

‘校长实名推荐制’中的‘校
长’并不是一个个人符号。”

臧春生讲到，在前期的学生
报名审查过程中，评审委员
会起到了重要作用，并非“校
长”一人说了算。

海上搜救中心早动手防大风

本报11月17日讯(见习记

者 张永斌) 日照市海上
搜救中心近日向搜救中心各
成员单位下发防抗2010-2011

年度冬季大风工作通知，对
相关工作进行部署，力争将
寒潮大风带来的影响减小到
最低。

据介绍，入冬以来，冬季

季风开始影响日照沿海海域，

寒潮大风、风暴潮等极端天气
对海上航行船舶、海上作业设
施以及港口生产产生严重影
响。日照海事搜救中心将立足
防范，做好辖区码头、船舶的
全面检查。强化冬季寒潮大风
预警预防工作，力争将寒潮大
风带来的影响减小到最低。

美国白蛾防控接近收尾

本报11月17日讯(见习记

者 侯健) 17日，从日照市
林业局获悉，美国白蛾今年
在日照出现了比较大的疫
情，但是经过有效防控，疫情
已经得到控制，明年将重点
推广飞机喷药防治。

据日照市林业局森保站
站长张守富介绍，今年日照市
出现美国白蛾疫情的面积为
12万亩，第三代美国白蛾疫情
暴发时，一棵树上能有几十只
白蛾，最严重疫区的一棵树上
能有白蛾上千只。疫情发生

后，日照市全民动员开展防控
工作，并在第三代美国白蛾
疫情期间，尝试着进行飞机
喷药防控，取得可喜的效果，

有效控制了疫情的扩散蔓
延。截至目前，全市共实施防
治作业面积120万亩，其中飞
防面积41万多亩，人工地面

防治76万亩。

据介绍，日照市今年的
防控工作已经接近尾声。由
于今年尝试进行的飞机喷药
防治效果很好，明年将重点
推广飞控。

400多辆公交车完成体检

本报日照11月17日讯(记

者 孔红星 通讯员 范红

玉) 日照城区公交车辆进入
冬季使用期，为保证运营车辆
安全度过冬季，减少机件磨损
和损坏，公交公司相关部门已
经分批对400多辆公交车完成
了车辆换季保养。

据了解，为保障冬季运
营，日照市公交公司技术保
障部门采取了多项保障措
施，给车辆更换、加足防冻
液；检查放水开关的灵活性、

密封性；检查车辆的冷却系
统是否漏水，更换老化的软
管；对车辆的沉淀杯、柴油滤
清器集中检查，清除沉淀杯
和油箱中的水等。

日照公交公司技术部门

相关负责人表示，在做好安
全保障的前提下，技术人员
还对各线路车辆进行日常动
态监控，一旦发现有“病车”

上路，将立即勒令其返厂进
行维修，确保圆满完成冬运
期间的车辆保障任务。

关键词】

翻新房屋
15日的日照，海风轻拂，阳光

温暖。寂静的乔家墩子民俗旅游

度假村外，过往车辆呼啸前行。供

双人骑行的自行车闲置在停车场

上。正对着第二文化街的马路边，

三个工人正在修补道路。还有两

个工人在广场上拆除夏季用的围

栏。

街道上的渔家酒店多数房门

紧闭，超市也关门歇业。马路上堆

了不少沙子、石子和砖块。时至中

午，民俗旅游户贺爱林说：“趁着

冬季人少，我家正赶着翻盖房子

呢。”50岁左右的贺爱林说，这个

度假村里有700多户人家，八条

街道，几乎家家都经营渔家宾馆。

“我家就有两个。”她说，有一个正

在新建，建好后，她家的家庭旅馆

就有50间经济客房、40间标准客

房了，一个夏季下来，至少能挣三

四万元，而有的人家能挣五六万

元。

关键词】

服务设施
1999年，日照民俗旅游发轫，

春秋十度，弹指一挥。从前滩西到

大沙洼，渔家乐的招牌已经打响。

目前，全山海天旅游区已发展20

余个民俗旅游村，3000余户民俗

旅游户，接待床位8万余张。

15日，记者走访时，除了贺

爱林家，这个村的民俗户刘刚一

也计划投资 5万元，将原来的房
子改造成双标间。“排水管道、变
压器等也要升级改造。”他告诉

记者，这个村里有100余民俗户

正在进行旅游设施的改造。对于

这个投资，刘刚一感觉很值得。

他说，要吸引游客来，除了服务
态度好，设施也得跟上，吸引更

多的回头客。

乔家墩子村所在的秦楼街道

相关负责人告诉记者，现在他们筹

备“到民俗旅游村过大年”的活动，

给往常冷清的冬季营造旅游火热

的氛围。
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17日上午，日照边防检查站监护二队的20余名即将退伍

的老兵与十余名战友一起无偿献血，将一份爱心留作他们对

在日照服役岁月的纪念。

边检二中队的指导员尹祯介绍，义务献血是边检站即将

退伍老兵的传统。他们来自全国各地，对“第二故乡”很有感

情，用无偿献血的方式为这个美丽的地方多做一点事。

本报记者 徐升 见习记者 田宗媚 摄

将脱绿军装

再献殷红血

民俗旅游特色村乔家墩子：

趁冬闲，渔民忙着盖新房
本报记者 杨淑君 见习记者 巩琨

早听说那里叫“山海天”，

依山傍海、林海相依。从前滩
西到大沙洼，都把“住渔家房，

吃渔家饭，做渔家活，品渔家
乐”作为招牌。乔家墩子民俗
旅游度假村就是其中的一个。

15日，记者探访发现，这里已少
了夏季游客如织的热闹，多了
渔家翻新房屋的繁忙。

11月15日 周一

蓝天白云 适宜出游


